

Jahresbericht und Jahreschronik 2014 der Stiftung und des Vereins Heimatmuseum und Kulturpflege in Ernen

Frühsommer 2014: Konservierung der Tellfresken

Die wertvollen Tellfresken aus dem Jahr 1578 werden konserviert. Sie erzählen die Tellsgeschichte in Bildern und Texten. Sie sind nun für längere Zeit vor weiterem Verfall bewahrt. Die Arbeiten werden von der EW Goms AG mit CHF 10'000 und der Loterie Romande mit CHF 7'000 mitfinanziert. Der Kanton subventioniert die Sanierung mit CHF 3'000.



Sonntag, 29. Juni 2014: Eröffnung des Museums und der Sonderausstellung „Kirchengeschichten“

Das Museum Jost-Sigristen und die Sonderausstellung „Kirchengeschichten aus der Vergangenheit der Pfarrei Ernen“ werden für die Sommersaison eröffnet. Die diesjährige Sonderausstellung steht im Zusammenhang mit dem Jubiläum „800 Jahre Pfarrei Ernen“. Sie thematisiert die beiden Schwerpunkte Glockenspiel und die umfassende Renovation der Kirche St. Georg von 1964 bis 1968. Sie wurde von Karin Kull und Wilhelm Schmid gestaltet. Im Anschluss an die Eröffnung wird ein Aperitif serviert.



Beim Aperitif auf dem Bieu



Der Hammer schlägt die Stunden.

Die Sonderausstellung ist vom 29. Juni bis 15. Oktober tagsüber täglich geöffnet und wird rege besucht. Das Museum war an 34 Tagen jeweils mittwochs und sonntags offen und hatte 225 BesucherInnen. 440 Personen besuchten unser Museum anlässlich von Führungen. Vielen herzlichen Dank an die MuseumsführerInnen.

Sonntag, 29. Juni 2014: Generalversammlung des Vereins

Vereinspräsident Peter Clausen kann zahlreiche Mitglieder und Interessierte zur Generalversammlung begrüßen. Es stehen die üblichen Traktanden an. Im Anschluss an die Generalversammlung gibt es ein Gespräch mit Julius Wyden und Martin Lüthi zum Thema „Das Glockenspiel von Ernen“. Die beiden Glockenspieler halten die Tradition des Glockenspiels in Ernen aufrecht.



Nach der Generalversammlung: Jules Wyden und Martin Lüthi, Glockenspieler, Christine Clausen, Stiftungsratsmitglied und Gemeindepräsidentin, Wilhelm Schmid, Stiftungsratsmitglied und Museumsführer (linkes Bild, v.l.n.r.)

Die MuseumsführerInnen Helen Imboden, Angelina Clausen, Fritz Dreier und Mariette Briw (rechtes Bild, v.l.n.r.)

Montag, 16. Juni bis Freitag, 20. Juni 2014: Fronarbeitswoche der Männerriege Staufen, Kanton Aargau

19 Mitglieder der Männerriege Staufen führen Fronarbeiten bei der Schützenlaube, bei der Mühle und auf dem Mosshubel aus. Unter anderem entsorgen sie das Dach der Schützenlaube aus asbesthaltigem Eternit und erneuern es mit oxidiertem Wellblech. Sie richten das Gebäude der Hanfribe und decken es mit neuen Schindeln ein. Beim Galgen schneiden sie die Büsche und ringeln die Espen. Herzlichen Dank auch an das lokale Gewerbe, den Werkhof und die Sägerei in Ernen für die Unterstützung. Unter anderen liefern Markus Volken von der Firma Ittig/Eyholzer, Bettmeralp, gratis das Gerüst und die Firmen Weresa und Gombau verschiedene Werkzeuge und Maschinen. Der Bauer Michael Zmilacher leiht uns seinen Transporter.



Mitglieder der Männerriege Staufeu bei der Ortsschau: Eine gute Planung ist wichtig.

Die Hanfri wird gerichtet und bekommt ein neues Fundament. Noch fehlt das neue Schindeldach.

Montag, 1. September bis Freitag, 5. September 2014: Fronarbeitswoche der Kirchgemeinde Buchs-Rohr, Kanton Aargau

16 Mitglieder der Kirchgemeinde Buchs-Rohr führen qualifizierte Fronarbeiten durch. Sie ersetzen die morschen Holzteile bei der Schützenlaube und montieren eine Holzpasserelle. Jetzt ist das Gebäude bereit, so dass im Zusammenhang mit dem Projekt „Landschaft und Museum“ des Landschaftsparks Binntal eine Ausstellung eingerichtet werden kann. Ausserdem fällen sie Bäume und Büsche bei der Mühle im Bonacher und räumen sie weg, befreien den Stadel in der Michlischrota innen vom Unrat und hängen im Museum Jost-Sigristen Ausstellungsteile um. Betreuer vor Ort sind Pascal Abgottspon und Peter Clausen. Herzlichen Dank an die Gemeinde Ernen für die finanzielle Unterstützung von CHF 5'000 für die Sanierung der Schützenlaube und die Einrichtung der zukünftigen Ausstellung.



Die morschen Holzteile sind ersetzt und die Passerelle montiert. Viel Holz fällt bei der Mühle an.

Sonntag, 21. Dezember 2014: Öffnung Adventsfenster

Karin und Myriam Kull gestalten an der Nordwand des Speichers beim Museum ein schönes Adventsfenster mit traditionellen Scherenschnitten. Wir können rund 50 Gäste begrüßen. Zum Aperitif gibt es feinen warmen Wein und Pannetone, letztere gestiftet vom Verein Musikdorf Ernen. Stefan Clausen und Daniel Kronig sorgen mit ihren Klarinetten für gute Stimmung. Über die Festtage ist das schmucke Adventsfenster auf dem Bieu ein Blickfang.



Myriam und Karin Kull bei „ihrem“ Adventsfenster



Daniel Kronig und Stefan Clausen mit viel Puste

Anstehende Arbeiten im Vereinsjahr 2015 (Auswahl)

- Sonderausstellungen „Zu Tisch... 1778 bei Valentin Sigristen und 2015 bei Klaus Leuenberger“ und „Moru isch Hitu scho Geschter – Gärten in Ernen im Wandel der Zeit“
- Unterhalt des Jost-Sigristen-Hauses und anderer Gebäude der Stiftung: Planung und Ausführung
- Erarbeitung des Konzepts für die Ausstellung zum Schützenwesen in der Schützenlaube
- Kauf und Planung der Renovation eines weiteren Stadels in der Michligschrota
- Mithilfe bei der Organisation und Finanzierung der Restaurierung der Malereien von Henri Boissonnas am Schulhaus, Rathaus und der Sennerei

Wir freuen uns über die Mitarbeit und Unterstützung jeglicher Art seitens unserer Mitglieder.

Angaben zu unserem Verein

Der Verein Heimatmuseum und Kulturpflege hat zurzeit rund 140 Mitglieder.

Zusammensetzung des Vorstands des Vereins

Abgottspon Pascal, Baukommission, Clausen Peter, Präsident, Imhof Georg, Mitglied, Julier Pfaffen Michaela, Kassierin, Turzer Robert, Mitglied, Walter Francesco, Mitglied und Vertreter der Gemeinde

Zusammensetzung des Stiftungsrats der Stiftung Heimatmuseum und Kulturpflege

Clausen Christine, Vizepräsidentin und Vertreterin der Gemeinde, Clausen Peter, Präsident, Kull Karin, Mitglied, Schmid Wilhelm, Mitglied, Scholz Günter, Mitglied

MuseumsführerInnen 2014

Briw Mariette, Clausen Angelina, Clausen Peter, Dreier Fritz, Imboden Helen, Mutter Johann, Schmid Wilhelm

Ernen, 1. Juni 2015

Peter Clausen

Präsident des Vereins und der Stiftung Heimatmuseum und Kulturpflege in Ernen